





que su difunto hermano. Fué creciendo la bronca; volaron manzanas, piedras y otros efectos en el redondel, y por consideración y prevenir futuras contingencias fué retirada al corral.

Al tercero impónese el público, y obliga a los toreros a retirarse, viendo la manifiesta mansedumbre del cornopudo que como los demás de su familia no tenía otro afán más que espantar con el rabo, las moscas que invadían su cuerpo ya cadavérico. Es retirado al corral sin señalarse ni una suerte.

Viene por último una anémica vaca que cariacoctecida y con visos de tuberculosa imploraba compasión de un público indulgente, pero ¡oh tiranía! Desbórdase de improviso el torrente inhumano y al son de sátánicas carcajadas, apodérase de la víctima: cual manada de lobos hambrientos que se preparan para celebrar un festín. Se tumba, se arrastra, se salta por encima de ella, se levanta en brazos y es ofrecida al tendido que intenta llevarla al palco de la presidencia. Acaba el animal sus fuerzas y déjase martirizar como un manso cordero.

Se dá orden para despejar, lo cual se consigue. Perórase un rato entre Autoridades y público competente y se acuerda embargar la taquilla, dando cuenta al señor Gobernador para que disponga.

Última sería que las autoridades no procurasen en lo sucesivo evitar tales abusos, lo cual no sería difícil conseguir, obligando á las empresas á cumplir mejor con los compromisos que contraen con el público porque los remates son ó pueden ser peligrosos; y nada gana la población que expone su dignidad, solamente para lucrarse á cuatro ó seis individuos.—C.

Alcudia 8 Septiembre 1908.

**Junta de emigración**

Convocada por el señor Gobernador se reunió ayer en el despacho de esta Autoridad la Junta provincial de emigración ocupando la presidencia don Mariano Canals, asistiendo los señores Losada, Roca, Pou, Roselló y Alemany.

Después de aprobada el acta anterior, se dió cuenta de las instancias de los señores Martínez y Planas y don Pedro M. Granada, para dedicarse á la expedición de emigrantes.

Se acordó autorizar al primero y en cuanto al segundo suspender toda resolución hasta que se haya evacuado una consulta á la Superioridad acerca de algunos extremos que deben ser aclarados.

Igualmente se acordó consultar con el Consejo Superior si las elecciones de vocales obreros y consignatarios que han de integrarse en la Junta Local deben convocarse antes que el Consejo Superior convoque á elecciones para constituir aquella entidad definitivamente, ó si por el contrario debe esperarse que se publiquen las instrucciones á que se refiere la regla 13 del artículo 11 del Reglamento, cuya circunstancia implica que el Consejo superior se halla definitivamente constituido.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

**El nuevo Matadero**

Obras complementarias

En distintas ocasiones nos hemos ocupado de las obras complementarias que debían llevarse á cabo en el nuevo edificio del Matadero para ponerlo en condiciones de funcionar.

El Ayuntamiento con el afán de realizar la mejora verificó los estudios necesarios y hasta ordenó al Arquitecto que formulara un proyecto que comprendiera las obras necesarias para que el nuevo edificio pudiera funcionar, dejando para más adelante aquellas obras que sin dejar de ser necesarias puede de momento prescindirse de ellas.

Así lo ha verificado el señor Benazar en su proyecto que fué aprobado ayer por el Ayuntamiento y de cuya memoria entresacamos los siguientes datos:

Propone el señor Benazar que se dote á las salas de los montantes y perchas de hierro precisas para la manzanera de las reses vacunas y lanares, completar la nave destinada á la manzanera del ganado de cerda con aquellos aparatos de hornillos, rasgadores y demás que en parte constituyen el sistema empleado en Palma.

Comprende además la adquisición de aparatos para el transporte de las carnes desde el punto de su sacrificio á los carros para su reparto.

El transporte se efectúa por medio de railes de hierro, fijos, que soportan el movimiento de traslación, debido á la natación de algunos elementos de unas vagonetas colgantes.

De este modo una pequeña fuerza, basta la de un niño, puede impulsar al punto debido pesos y cantidades de carne muerta de gran consideración.

La báscula se colocará en el centro de la plazoleta que forman las fachadas de las tres naves, á cuyo punto irán á parar las vagonetas sostenidas por las vías colgantes citadas.

Esta báscula señalará á un tiempo el peso en las dependencias destinadas á oficinas de consumo y á las destinadas al servicio municipal.

Se construirán también los poyos para matar el ganado lanar, apoyos para su hinchazón y máquinas inyectoras de aire, lo mismo que los aparatos y poleas para levantar las reses vacunas y de cerda después de muertas, anillos para la sujeción, perchas para el sostenimiento de tripas.

Se incluyen igualmente especiales para el chamuscado.

Se presupuestan también algunos muebles y los materiales más indispensables para el laboratorio.

El presupuesto está dividido en va-

rias partes, una destinada á obras por administración y otras por subasta.

En las primeras solo van incluidas aquellas que por su índole no es posible adquirirlas por concurso, incluyéndose en las segundas las restantes.

Importa el presupuesto total de estas obras la suma de 72.859'50 pesetas.

Por subasta aparte trata también el Ayuntamiento de realizar las obras de construcción de la nueva alcantarilla desde el Matadero á la colectorá del foso de la muralla.

Su extensión será de 961'67 metros.

Se construirá de hormigón; su altura será de un metro ochenta centímetros y la anchura de un metro, siendo por lo tanto practicable.

El importe total de las obras que se fija como tipo es de 44.000 pesetas.

Los anuncios para las subastas respectivas aparecerán en breve en el Boletín Oficial.

**TEATROS**

La próxima campaña

El martes regresó de Barcelona el conocido empresario don José Ribas, de su viaje para ponerse en relación con algunas compañías para actuar en los teatros Lírico y Principal durante la próxima temporada.

Hemos tenido ocasión de hablar con él e interrogarle sobre dicho negocio.

Todavía no tengo, nos dijo ninguna contrata firmada, por lo cual no puedo adelantar nombres, si bien estoy en relación con algunas compañías de verso para el Principal.

En cuanto al Lírico, pienso traer género chico, pero no he encontrado en Barcelona compañía cuyo conjunto me satisficiera. Buscaré por otros lados y en último caso, con elementos de varias compañías de Barcelona formaré la que habrá de actuar en Palma.

La temporada empezará en el Lírico del 10 al 15 de Noviembre y en el Principal á principios de Diciembre.

Terminó diciéndonos que la resolución para contratar compañía para el Principal dependía de las contestaciones de algunas, con las que está en trato el señor Ribas y entre las cuales sabemos figuran las de Thullier y de Francisco Morano.

**Notas del mar**

Movimiento de buques en nuestro puerto en el día de ayer.

Procedente de Ibiza llegó por la mañana el vapor correo «Balear» conduciendo la correspondencia, carga y ocho pasajeros.

Dicho vapor continuó su viaje para Barcelona ayer tarde á las seis y media embarcando la correspondencia, carga y unos 50 pasajeros.

Con cargamento de cereales entró procedente de Cartagena, el pailebot «San José».

De Cabrera llegó por la tarde el vaporcito «Internacional» quedó despachado para Campos.

**CULTOS**

Para hoy

Jubilco de Cuarenta Horas

Empiezan en San Nicolás dedicadas al Dulcísimo Nombre de María. Exposición á las cinco de la tarde y acto continuo los actos de coro y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En el Socorro, á las siete y media de la mañana, se hará la bendición de los panecillos de San Nicolás de Tolentino para los enfermos.

Visita á la Corte de María

A Nuestra Señora de la Salud en San Miguel (Privilegiada).

Para mañana

Jubilco de Cuarenta Horas

Continúan en San Nicolás dedicadas á Nuestra Señora de Lluç: Exposición á las siete á las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde á las cinco los actos de coro y reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María

A Nuestra Señora del Puig en San Jaime.

Hoy

San Nicolás de Tolentino y santa Pulqueria.

Mañana.—Santa Teodora penitente y san Jacinto martir.

**Sociedades y Corporaciones**

La Económica

Por acuerdo del Consejo de Administración de «La Económica», y á los efectos de los artículos 18 y 21, caso 10 de los Estatutos, se convoca á los señores Accionistas para la Junta general extraordinaria que se celebrará el 11 de Septiembre próximo venidero á las cuatro de la tarde, en las Oficinas de la Sociedad, en primera convocatoria, y para el lunes 14 á la misma hora y en el mismo local en segunda convocatoria, en el caso de no reunirse el número de acciones necesario para la celebración de la primera.

Los señores accionistas para asistir á la Junta deberán depositar sus acciones en la Caja Social, (Veri, 3.) con 24 horas de anticipación á la celebración de la misma.

Palma 24 Agosto de 1908.—El Presidente, Joaquín Gual.—El Vocal Secretario, Guillermo Borrás.

Los señores médicos que vienen ejerciendo en VICHY, están unanimemente contestes en afirmar, que, las aguas calientes deben beberse en la propia fuente y sólo las FRIAS (12) como las de «SAINT-LOUIS» pueden exportarse, por ser las únicas que embotelladas producen VERDADEROS resultados en la cura del Estómago, Hígado, Intestinos y Diabetes.

**TELEGRAMAS**

**POLITICA**

El motivo por qué dimite el señor Sánchez Bustillo

Madrid 9 á las 10'40.—En los círculos políticos se afirma que el motivo principal de la dimisión del ministro de Hacienda, señor Sánchez Bustillo, obedece á la oposición que hace á las reformas de las leyes de alcoholes, monopolios de Tabacos y Cerrillas y á la ley del Banco.

Dícese que el señor Maura hace activas gestiones para evitar la crisis.

Sánchez Bustillo dejará la cartera de Hacienda

Madrid 9 á las 12'50.—Se afirma que el señor Sánchez Bustillo dejará la cartera de Hacienda que hoy desempeña fundándose en su delicado estado de salud, pero no se le sustituirá hasta unos días antes de la apertura de las Cortes.

No hay Consejo.—El señor Maura irá á San Sebastián

Madrid 9 á las 12'50.—Hoy no se celebrará Consejo de ministros, como se esperaba.

En breve el señor Maura irá á San Sebastián llevando á la regla firma varios decretos.

El señor Maura niega la crisis

Madrid 9 á las 12'50.—El señor Maura conversó con los periodistas que deseaban conocer impresiones sobre los rumores de crisis y demás asuntos de actualidad, diciendo que no eran fundados los rumores circulados sobre próxima crisis á causa de la enfermedad del señor Sánchez Bustillo, y añadió: «los ministros pueden ponerse malos, pero luego se restablecen».

La conferencia de los señores Sampedro y Maura.

Madrid 9 á las 12'50.—A las doce terminó la conferencia del ministro de Instrucción Pública, señor Sampedro, con el señor Maura.

Este marchó después á visitar al ministro de Hacienda, señor Sánchez Bustillo, cuyo estado de salud es delicado.

El señor Ferrándiz en casa del señor Maura.—Conferencia de los señores Sampedro y Maura

Madrid 9 á las 12'50.—A las diez de la mañana llegó el ministro de Marina señor Ferrándiz, dirigiéndose al domicilio del señor Maura.

Interrogado el señor Ferrándiz por los periodistas manifestó que ignoraba cuanto se le preguntaba, añadiendo que solamente su objeto era saludar al señor Maura después de su viaje.

Dijo además que sabe que el señor Sánchez Bustillo está delicadísimo de salud.

La entrevista del señor Ferrándiz con el señor Maura duró diez minutos.

Después entró el señor Sampedro el cual continúa conferenciando con el señor Maura.

Declaraciones del Conde de Romanones.

Madrid 9 á las 23.—El ex-ministro liberal señor conde de Romanones ha hecho manifestaciones respecto á la política en general y á la liberal en particular.

El señor Romanones se ha declarado partidario de la coalición electoral y del bloque de las izquierdas, al que considera indispensable, pues, dice, va en ello la vida de la libertad y de la democracia.

Contra el aparador y defensor de los elementos de la derecha, (el señor Maura), sigue diciendo el señor conde de Romanones, obliganos la formación del ejército de las izquierdas, aunque haya candidatos sobre la base del programa que trazó Moret en 1907.

Juzga la reforma de la Constitución innecesaria, pues, añade, Italia siendo tan liberal rigiese por la Constitución de hace medio siglo, pues ha bastado aplicarla liberalmente.

Dice el señor conde de Romanones que se debe inmediatamente pedir el poder, colaborando en ello los republicanos. Debemos, continúa, impedir que una vez aprobados los presupuestos siga Maura en el poder, y cortar por lo sano antes de que se agrande el fracaso económico.

Nuestra campaña, termina el señor conde de Romanones, debe ser esencialmente económica.

Alrededor de la enfermedad del señor Sánchez Bustillo

Madrid 10 á las 2'30.—El ministro de la Gobernación, señor La-

cierva, ha dicho que se encargará interinamente de la cartera de Hacienda el subsecretario del mismo ministerio señor Espada.

En caso de que con la licencia no mejorase el señor Sánchez Bustillo, se le nombrará sucesor.

El señor Maura ha aplazado su salida de Madrid hasta que haya verificado la última conferencia que tendrá con el señor Sánchez Bustillo.

El viaje del ministro de Instrucción Pública, señor Sampedro, depende también de la misma circunstancia.

Sobre las próximas elecciones municipales

Madrid 10 á las 2'35.—Preguntado el ministro de la Gobernación, señor Lacierva, acerca de la fecha de las futuras elecciones municipales, ha dicho el ministro á los periodistas que este particular se acordaría á presencia de todos los ministros.

**COTIZACIONES**

Madrid 9 á las 16'40

Interior contado . . . . .	84'30
Interior fin de mes . . . . .	84'40
Amortizable, 5 p8 . . . . .	101'25
Amortizable nuevo sin cupón . . . . .	90'00
Banco de España . . . . .	452'00
Compañía Tabacalera . . . . .	400'50
Francos . . . . .	12'00
Libras . . . . .	28'14
Exterior (sin cupón) . . . . .	96'70

**NOTICIAS SUELTAS**

Viajes de los Reyes.—Concurso de «lawn-tennis».

Madrid 9 á las 10.—Dícese que la estancia de los Reyes en Barcelona será de cuatro días.

Don Alfonso asistirá el domingo próximo á la gira que ha de celebrarse en Zubiate.

Hoy el Rey acudirá también á presenciar el concurso de «lawn-tennis» que ha de celebrarse en San Sebastián.

El cólera en Odesa

Madrid 9 á las 10'40.—La Gaceta del día de hoy publica un anuncio de la Inspección general de Sanidad exterior, participando la existencia del cólera en Odesa (Rusia) y declarando sucias las procedencias de dicho punto.

El Congreso Eucarístico de Londres

Madrid 9 á las 12.—Noticias de Londres dan cuenta de la animación extraordinaria que reina por el Congreso Internacional Eucarístico que se inaugura hoy en dicha ciudad.

Lo presidirá el cardenal Vanutelli, delegado del Papa.

El congreso terminará sus sesiones el próximo domingo, finalizando con una procesión que recorrerá por gracia especial del Gobierno algunas calles de Londres.

Nuevo gobernador.—Los socialistas bilbaínos.

Madrid 9 á las 13.—Dicen de Lérida que ha tomado posesión de aquel gobierno civil el nuevo gobernador señor Gutierrez de la Vega, pues el que ocupaba dicho cargo ha sido nombrado gobernador de Fernando Póo.

De Bilbao dicen que los socialistas entrarán á formar parte del proyecto de bloque de las izquierdas.

Un choque.—Buque destrozado.—La tripulación pereció

Madrid 9 á las 13'35.—Comunican de California que un buque de gran tonelaje chocó en unos arrecifes, siendo tal la intensidad del choque, que quedó completamente destrozado.

Toda la tripulación pereció, viéndose muchos cadáveres flotando sobre las aguas.

No se han recibido nuevos detalles.

El carbunco.—El cólera

Madrid 9 á las 14.—Dicen de León que se ha reunido la junta de Sanidad para acordar medidas á fin de cortar la epidemia de carbunco que causa gran mortandad en el ganado.

El cólera ha hecho su aparición en Polonia.

Viaje del señor Maura

Madrid 9 á las 16'35.—El señor Maura saldrá de esta Corte directamente para Santillana y desde este punto marchará á San Sebastián llevando varios decretos para la firma de S. M.

El concurso de la nueva escuadra

Madrid 9 á las 17'40.—Solamente á título de información recojo el rumor circulado en los centros políticos y de reunión, que el con curso recientemente celebrado para la construcción de la nueva escuadra se declarará desierto.

La sustitución del señor Sanchez Bustillo

Madrid 9 á las 17'40.—Persisten los rumores de próxima crisis ministerial.

A este efecto se indica que el señor Sampedro, ministro de Instrucción pública sustituirá al señor Sanchez Bustillo en el ministerio de Hacienda.

Se añade que éste insiste en su dimisión con carácter de irrevocable, fundándola en su mal estado de salud.

Siguen las conferencias.—Viaje suspendido

Barcelona 9 á las 19'30.—Esta tarde han celebrado la tercera conferencia el señor Maura y el ministro de Hacienda señor Sánchez Bustillo.

El ministro de Instrucción pública, señor Sampedro, que fué el último que salió de la casa del señor Maura, á quien interrogué, me dió á entender que se encargará del despacho del ministerio de Hacienda durante la enfermedad del señor Sánchez Bustillo.

Este marchará una temporada fuera de Madrid para reponer su salud.

El señor Sampedro suspende por ahora su viaje á Asturias.

Conferencia sobre Marruecos.—Esperando al señor Maura

Madrid 9 á las 20'30.—El ministro de Estado señor Allendesalazar ha conferenciado con el ex-ministro de Estado liberal y uno de los representantes de España que fué en la Conferencia de Algeciras y con el señor Merry del Val representante de España en Tanger sobre los asuntos de Marruecos.

El señor Maura es esperado el próximo viernes.

Cumplimentando á don Alfonso

Madrid 9 á las 20'30.—Una comisión de la Diputación ha visitado á don Alfonso invitándole á visitar la Granja.

También visitaron á S. M. el Rey el presidente del Senado, general Azcárraga haciéndolo igualmente otros generales.

General gravemente enfermo

Madrid 10 á las 0'10.—Según noticias recibidas de Peralta (Navarra) hállase gravemente enfermo el general don Arturo Ruiz, temiéndose de un momento á otro un funesto desenlace.

Recluso furioso

Madrid 10 á las 0'15.—Un individuo llamado José Rodríguez, recluso en la Cárcel Modelo, sufrió un ataque de enajenación mental.

En su locura empezó á darse de golpes contra los barrotes de hierro de la cama.

Un vigilante celador acudió en su auxilio, resultando ambos heridos de consideración.

Al fin logró ser calmado el furioso recluso.

Mitín contra un recaudador

Madrid 10 á las 2'40.—Comunican de Illan (Toledo) que ha ocurrido un motín contra el recaudador de consumos haciéndose precisa la enérgica intervención de la guardia civil que cortó las proporciones del motín impidiendo mayores desmanes y deteniendo al promovedor.

Tormenta

Madrid 10 á las 2'45.—Se ha desarrollado una fuerte tormenta sobre Madrid y su región.

A consecuencia de ella las líneas de comunicación empiezan á presentarse algo difíciles.

Mencheta

NOTICIAS DE BARCELONA

Otro «aplech» carlista

Barcelona 9 á las 19.—Los carlistas trabajan para rodear de mucho esplendor el aplech que han de celebrar en el Santuario de Nuestra Señora de la Misericordia en Canet.

Se bendicirá una bandera de la juventud carlista.

Conferencia del señor Pasquín con el jefe de policía y el juez especial

Barcelona 9 á las 19'30.—Ha conferenciado el teniente de Navío señor Pasquín, que entiende en el sumario sobre la explosión en el vapor golondrina, con el jefe superior de Policía y con el juez especial de los últimos atentados terroristas perpetrados en esta ciudad.

Esta conferencia se relaciona con

los rumores circulados sobre nuevas pistas descubiertas.

El señor Bastardas pedirá licencia para ausentarse.

Barcelona 9 á las 19'30.—Se asegura que el alcalde accidental de esta ciudad, señor Bastardas pedirá licencia al Ayuntamiento para ausentarse á fin de mes, encargándose de la Alcaldía el teniente 2.º de alcalde señor Puig Alfonso, quien recibirá á los Reyes en su visita á dicha capital.

Litógrafo detenido.—Supuesto compli-

do de falsificación de Billetes de Banco

Barcelona 9 á las 19'30.—En el pueblo de Cabrils ha sido detenido un litógrafo que se fugó de Gracia.

Se cree que dicho detenido se halla complicado en la falsificación de billetes de Banco.

Corresponsal.

**ESPECTACULOS**

Lírico

Todos los días secciones de Cinematógrafo alternando con nuevas atracciones. Días laborables de 7 á 11, festivos y domingos de 4 á 11.

Entrada general: 10 cent.

Las señoras médicas que han estado en VICHY, afirman que, fuera del manantial, no deben sino ordenarse aguas FRIAS (12) como las de «SAINT-LOUIS», únicas que es razonable exportar y hacer tomar á los enfermos en su casa, obteniéndose con ellas VERDADEROS resultados en la cura del Estómago, Hígado, Intestinos y Diabetes.

Las Monjas Novedades para Señoras Especialidad en articulo. Véase 4.ª página los para LUTO.

ENSEÑANZA UNIVERSITARIA

Alentados por los satisfactorios resultados obtenidos en el curso anterior, el día 1.º de Octubre próximo se inaugurarán las clases del curso preparatorio para las facultades de Ciencias, Medicina y Farmacia á cargo de

DON JAIME ALORDA Y SAMPOL

Licenciado en Ciencias y auxiliar del «Instituto General y Técnico»

